

Name und Adresse

.....
.....
.....

Shehbaz Sharif
Prime Minister's Office
Constitution Avenue G-5/2
Islamabad, PAKISTAN

Rechtswidrige Verhaftung von Aktivistinnen und Aktivisten beenden!

Sehr geehrter Herr Premierminister Sharif,
ich schreibe Ihnen aus äußerster Sorge über die rechtswidrige Verhaftung und Schikanierung von belutschischen Aktivistinnen und Aktivisten in Quetta und Karatschi im März 2025.

Die belutschischen Aktivisten **Bebarg Zehri** und sein Bruder **Hammal Zehri** wurden am 20. März 2025 von Beamten der Abteilung für Terrorismusbekämpfung aus ihrem Haus in Quetta abgeführt, im Anschluss an eine Pressekonferenz des Baloch Yakjethi Committee (BYC) im Quetta Press Club mit der seit Langem bestehenden Forderung nach Gerechtigkeit für die Familien der Opfer des Verschwindenlassens. Während eines Protestes des BYC am 21. März, bei dem ihre Freilassung gefordert wurde, wurden nach Berichten lokaler Aktivisten drei Demonstranten durch die Anwendung unrechtmäßiger Gewalt seitens der Strafverfolgungsbehörden getötet. Im Vorfeld und im Anschluss an den Protest wurden die Mobilfunknetze vollständig abgeschaltet.

Die zentrale Anführerin des BYC, **Dr. Mahrang Baloch**, wurde am nächsten Tag zusammen mit 17 anderen Demonstrierenden festgenommen. **Mahrang** und **Bebarg** befinden sich weiterhin in Präventivhaft gemäß der Verordnung zur Aufrechterhaltung der öffentlichen Ordnung (MPO), wobei gegen **Mahrang** auch eine separate Anklage wegen Terrorismus erhoben wurde.

Am 24. März wurden mindestens sechs Aktivist*innen, darunter **Sammi Deen Baloch**, eine führende Vertreterin der BYC, festgenommen, weil sie sich über ein generelles Versammlungsverbot in der Stadt hinweggesetzt und in Karatschi in der Provinz Sindh protestiert hatten. **Sammy** wurde am 01. April 2025 freigelassen.

Ich fordere Sie dringend auf, alle belutschischen Aktivistinnen und Aktivisten, die nur wegen der Ausübung ihres Rechts auf freie Meinungsäußerung und friedliche Versammlung inhaftiert sind, unverzüglich freizulassen. Bitte kommen Sie der Forderung von Amnesty International nach einer unverzüglichen, gründlichen und unparteiischen Untersuchung der rechtswidrigen Gewaltanwendung während der friedlichen Proteste vom 21. März nach und sorgen Sie dafür, dass die Verantwortlichen zur Rechenschaft gezogen und die Verstöße wirksam beseitigt werden.

Mit freundlichen Grüßen

**AMNESTY
INTERNATIONAL**



Name und Adresse

.....
.....
.....

Shehbaz Sharif
Prime Minister's Office
Constitution Avenue G-5/2
Islamabad, PAKISTAN

Stop unlawful detention and harassment of Baloch activists

Excellency, Prime Minister Shehbaz Sharif,

I write to you out of extreme concern about the unlawful detention and harassment of Baloch activists in Quetta and Karachi in March 2025.

Baloch activists, **Bebarg Zehri** and his brother **Hammal Zehri**, were taken by Counter Terrorism Department officials from their home in Quetta on 20 March 2025 following a press conference by the Baloch Yakjethi Committee (BYC) at the Quetta Press Club over their long-standing demand is for justice for families of victims of enforced disappearances. During a protest by BYC on 21 March calling for their release, three protesters were killed through use of unlawful force by law enforcement as per reports from local activists. Mobile network signals were completely shut down in the lead up to and following the protest.

Central leader of the Baloch Yakjethi Committee, **Dr. Mahrang Baloch**, along with 17 other protesters, was detained the next day. **Mahrang** and **Bebarg** remain under preventative detention under the Maintenance of Public Order Ordinance (MPO), with separate terrorism charges also brought against **Mahrang**.

On 24 March, at least six activists, including **Sammi Deen Baloch** a key leader in BYC, were detained for disregarding a blanket ban on assemblies in the city, following a protest in Karachi in Sindh province. **Sammy** was released on 01 April 2025.

I urge you to immediately release all Baloch activists being detained simply for exercising their right to freedom of expression and peaceful assembly. Please respond to Amnesty's call for a prompt, thorough and impartial investigation into the use of unlawful force during the 21 March peaceful protests and ensure those responsible are held to account and the violations are effectively remedied.

Yours sincerely,

